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Nota per la stampa 
 
Piano Strategico Metropolitano di Bologna vicino al traguardo: in primavera il terzo 
Forum con la sottoscrizione del Patto.  
Draghetti: «Il futuro del PSM si fonda anche su una seria riforma istituzionale che arrivi 
finalmente in porto». Merola: «Ottimo lavoro, investiremo un miliardo nei prossimi 
quattro anni. Bologna, città con le persone al centro». Saliera: «La Regione sosterrà i 
progetti nell’accesso ai fondi europei». Il saluto di Romano Prodi. 
 
 
Bologna, 9 febbraio 2013 - Il secondo Forum del Piano Strategico Metropolitano di Bologna, 
“Futuro in corso”, svoltosi questa mattina presso il Teatro Arena del Sole di Bologna, ha 
messo a fuoco il percorso compiuto dall’avvio nel marzo del 2012 e delineato i passaggi che, 
nella prossima primavera, condurranno alla conclusione di questa fase di progettazione e alla 
sottoscrizione del Patto Metropolitano. 
 
Il PSM si avvicina al traguardo, portando a compimento, come ha ricordato nella sua 
introduzione il presidente del Comitato Scientifico, Daniele Donati, «un percorso 
partecipativo che non ha precedenti in Italia in quanto vede il coinvolgimento attivo di 954 
Associazioni di cittadini e Enti e un contributo corale che si è sostanziato in ben 556 idee 
progettuali». 
 
È emerso il quadro di un’area metropolitana viva e dinamica, con un alto grado di 
appartenenza al tessuto sociale e comunitario, orientata verso le buone pratiche, nella quale 
abbondano eccellenze, idee, esperienze innovative che abbisognano di un forte sostegno 
istituzionale per venire focalizzate, messe in rete tra loro e concretizzarsi. 
 
A questo è servita la prima parte dei lavori, una fase complessa nella quale è stato 
ricomposto il puzzle progettuale delineando una fisionomia, un quadro ordinato in 15 
programmi strategici all’interno dei quali sono state individuate 70 linee di azione; su di esse 
fin dai prossimi giorni si metteranno al lavoro 28 gruppi che elaboreranno i contenuti del Patto. 
 
Al confronto di oggi, condotto da Patrizio Roversi, hanno partecipato alcuni dei protagonisti 
della vita istituzionale, sociale, culturale e economica dell’area metropolitana: oltre ai 
coordinatori dei tavoli, sindaci, imprenditori, docenti universitari, esponenti del volontariato e 
della progettazione urbanistica, chiamati al confronto su temi attorno ai quali si sviluppano le 
prospettive future del territorio e dei suoi abitanti. 
 
In apertura dei lavori è stato letto un messaggio di Romano Prodi, impossibilitato, per impegni 
in agenda da tempo, a partecipare ai lavori che ha ricordato “l'intensa e vivace partecipazione 
al primo Forum. Seguo con vivo interesse e partecipazione l'iniziativa – prosegue il messaggio 
– e per questo vi ringrazio se mi terrete aggiornato degli sviluppi del vostro lavoro per la nostra 
città e per il territorio metropolitano”.  
 
«La partecipazione che ha caratterizzato il PSM in questi mesi – ha detto la presidente della 
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Provincia di Bologna, Beatrice Draghetti – ha arricchito il nostro percorso consentendoci di 
avere il polso e il "sentire" del territorio: per questo deve essere presa sul serio, apprezzata e 
non la si deve perdere. Si apre ora la fase delle decisioni sui progetti: è d'obbligo il 
riferimento alle politiche europee che dovranno sempre più rappresentare veri strumenti di 
giustizia sociale, come condizione e obiettivo dello sviluppo. I progetti PSM per ottenere 
davvero risultati strategici dovranno avere una  collocazione certa in soggetti precisi con 
precise responsabilità. Perciò un disegno armonico e sensato dei livelli istituzionali dopo tante 
discussioni è una condizione non ulteriormente rimandabile: il futuro del PSM si fonda 
anche su una seria riforma istituzionale che arrivi finalmente in porto». 
 
«Mi complimento per il lavoro fatto nel corso di questi mesi. Qui c'è un enorme concretezza di 
proposte ed idee su dove portare questa comunità – ha detto il Sindaco di Bologna, Virginio 
Merola –. Siamo a un buon punto perché una collettività che insieme si interroga 
chiedendosi a che punto sia, è una collettività che dimostra di sapere reagire e avere tutti gli 
strumenti per affrontare il futuro. Ci predisponiamo a fare un Bilancio rispetto al quale 
porteremo, solo come Comune di Bologna, un miliardo di investimenti in quattro anni, è 
questo che devono fare le comunità locali per sostenere il lavoro. Sta inoltre emergendo 
un'idea di città, incentrata sulle persone, Bologna ha le caratteristiche per essere nel futuro 
una città umanistica. C'è finalmente una consapevolezza di cui dobbiamo essere orgogliosi: 
noi facciamo la differenza perché le persone che lavorano, fanno impresa e fanno servizi 
sociali in questa comunità metropolitana». 
 
«Siamo consapevoli che tutto questo deve tradursi anche attraverso la parola “investimenti” – 
ha ricordato nel suo intervento la vicepresidente della Giunta regionale, Simonetta Saliera –. 
Soprattutto in questo periodo, nel quale le risorse sono difficilmente reperibili interamente sul 
territorio, siamo al fianco degli Enti Locali per supportarli nella ricerca di nuove forme di 
finanziamento per dare realizzazione ai progetti, in particolare in rapporto alle 
opportunità che offre l’Unione Europea». 
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